

Avance de 6%, si se aprueban los cambios estructurales: IMEF

Jeanette Leyva Reus

La aprobación de reformas estructurales, como la fiscal y la energética, otorgaría a México tasas de crecimiento cercanas a 6 por ciento.

De acuerdo con el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), el arranque del sexenio ha sido muy prometedor, al haberse avanzado en las reformas laboral, educativa y de telecomunicaciones. De concretarse en este año las reformas fiscal y energética, el país tendría tasas de crecimiento sostenidas de 6 por ciento, aunque sus efectos no se verán en el corto plazo, sino más bien en el mediano y largo, explicó Jonathan Heath, vicepresidente del Comité de Estudios Económicos del IMEF.

En conferencia de prensa mensual, detalló que no se puede precisar con exactitud el aporte al crecimiento económico de cada una de las reformas estructurales que se aprueben, pero sí es claro que ayudan a que el futuro del país sea más positivo. Ejemplificó que la reforma de telecomunicaciones podría otorgar un punto adicional al crecimiento de la economía mexicana.

En los últimos tres años, la economía del país registró un crecimiento promedio



Victor Manuel González. (Foto: E. Ortiz)

de 4.3 por ciento, nivel cercano al promedio de la región latinoamericana, sin reformas estructurales.

De lograrse las reformas, México empezaría a crecer 6 por ciento de forma sostenida, lo que ubicaría al país por arriba de la media de América Latina, pero aún por debajo de otras naciones como Panamá, que crece

por arriba de 9 por ciento.

“No creo que lleguemos a ser el país latinoamericano con máximo crecimiento, pero definitivamente sí por arriba del promedio”, de haber reformas estructurales, insistió.

En la ruta correcta

Victor Manuel González, presidente del IMEF, destacó que el país va en la dirección correcta, pero es necesario concretar lo más pronto posible las reformas, pues México está en los ojos de los inversionistas.

De no lograrse los cambios estructurales, a México le puede suceder lo mismo que a Brasil, que atrajo grandes inversiones por estar de moda, pero no logró la aprobación de las reformas, lo que ha generado consecuencias a esa nación, afirmó.

“Las reformas son necesarias para mantener el crecimiento sostenido y no nada más ser una llamarada de petate y después no saber cómo mantenerlo.”

En México, dijo Heath, el futuro se vislumbra positivo, lo que ha quedado registrado ya por parte de las agencias calificadoras, pues Standard & Poor's otorgó al país una perspectiva positiva, lo que podría ser un paso hacia adelante en la mejora de la calificación.

En su opinión, las otras agencias calificadoras como Fitch y Moody's replicarán en un futuro esta acción. □